

# Points de Vue

Bulletin catholique du secteur pastoral Lafrançaise-Molières

N° 177

Octobre 2019



EDITORIAL - ÉDITORIAL - ÉDITORIAL - ÉDITORIAL - ÉDITORIAL - ÉDITORIAL - ÉDITORIAL

## SOMMAIRE

### Éditorial :

- Aujourd'hui, choisis la Vie ! p 1  
Parole de Dieu et sainteté p 1

### Un mot, un geste, un objet :

- Le sacrement des malades p 2  
3 questions à... p 2

### Pensée - réflexion :

- Souffrance p 3

### Vie du secteur :

- KT :  
Lafrançaise – Molières – Vazerac p 4

### À propos :

- Et si on faisait un coin prière  
à la maison... p 5  
La cérémonie des funérailles  
à l'église p 5  
Joies et peines dans le secteur  
interparoissial p 6  
Renseignements pratiques p 6  
Horaires des offices autour  
de Toussaint p 7  
Alternance des messes  
dominicales p 8  
Le point sur le Denier de l'Eglise p 8  
Un cimetière de campagne p 8

### Supplément inséré dans

#### Points de vue N° 177 :

- Intentions des messes et  
Abonnement Points de Vue p 8

## « AUJOURD'HUI, CHOISIS LA VIE ! »

Par la voix de Moïse, Dieu propose à son peuple de faire un choix décisif en faveur de la vie et du bonheur. Si nous laissons notre cœur se remplir de l'appel de Dieu, nous sentons de Sa part comme une « urgence d'amour ». Car, Dieu aime son peuple, aujourd'hui, Il est présent à ce qu'il vit, aujourd'hui, et Il veut qu'il vive pleinement, aujourd'hui. {...}

L'existence est un grand combat entre la vie et la mort, entre le bien et le mal. Le mal est ce qui empêche la vie de naître et de croître vers une plénitude. Le mal est ce qui empêche de vivre et, conduit à la mort. Il y a des attitudes de vie que Dieu demande depuis la création du monde, pour vivre en Alliance d'amour avec Lui :

« L'aimer, l'écouter, s'attacher à Lui... ». {...}

Mais malgré nos intentions d'amour, nous sommes tentés de nous fabriquer « un veau d'or » pour l'adorer ! Le pape François nous le rappelle :

« L'homme remplace Dieu par "des idoles humaines et passagères, qui offrent l'ivresse d'un moment de liberté, mais qui à la fin sont porteuses de nouveaux esclavages et de mort"... Disons oui à l'amour et non à l'égoïsme, disons oui à la vie et non à la mort, disons oui à la liberté et non à l'esclavage de tant d'idoles de notre temps; en un mot, disons oui à Dieu qui est amour, vie et liberté". Quand l'homme veut s'affirmer lui-même, s'enfermant dans son égoïsme et se mettant à la place de Dieu, il finit par semer la mort ».

La grâce de choisir la Vie et de refuser la mort, nous est donnée par le Christ-Jésus, « le Chemin, la Vérité et la Vie » (Jean 14,6). Il vient nous libérer de toutes nos prisons intérieures (Luc 4,18) avec notre consentement, qui passe par « un mourir pour vivre ».

*Père Michel (Extrait de : Le Lien de la Communion de Jéricho)*



## LA PAROLE DE DIEU NOUS INVITE À MARCHER DANS LA SAINTÉTÉ :

### Jacques 4 : 8

<sup>8</sup> Approchez-vous de Dieu, et il s'approchera de vous. Nettoyez vos mains, pécheurs; purifiez vos cœurs, hommes irrésolus.

### Hébreux 12 : 14

<sup>14</sup> Recherchez la paix avec tous, et la sanctification, sans laquelle personne ne verra le Seigneur.

### 1 Pierre 1 : 14-16

<sup>14</sup> Comme des enfants obéissants, ne vous conformez pas aux convoitises que vous aviez autrefois, quand vous étiez dans l'ignorance.

<sup>15</sup> Mais, puisque celui qui vous a appelés est saint, vous aussi soyez saints dans toute votre conduite, <sup>16</sup> selon qu'il est écrit : Vous serez saints, car je suis saint.

## Le sacrement des malades

**L**e sacrement des malades est l'un des sept sacrements de l'Église qui accompagnent les chrétiens au long de leur vie. Un sacrement est un moment privilégié en Église où Dieu redit sa présence et son amour à celui qui le reçoit et à ceux qui le prient. Le sacrement des malades est préconisé lorsque la vie est mise en danger par une épreuve (maladie grave ou incurable, accident, dépendance, grand âge...). Il peut être redonné si des causes nouvelles aggravent l'état de santé du demandeur.

Un signe spécifique est associé à chaque sacrement. Pour celui des malades, le prêtre réalise une onction d'huile d'olive, bénie par l'évêque au cours de la Semaine sainte, sur le front et le creux des mains du demandeur.

La lettre de saint Jacques (5,14-15) atteste que déjà cette prière était pratiquée :

« Si l'un de vous est malade, qu'il appelle les prêtres de l'Église : ils prieront pour lui après lui avoir fait une onction d'huile au nom du Seigneur. Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade ; le Seigneur le relèvera et, s'il a commis des péchés, il recevra le pardon. » Dieu parle aux cœurs aujourd'hui encore.

*Hervé Rols, diacre, responsable aumônier de centre hospitalier de Montauban*

### Note de la rédaction :

Toute personne âgée, malade ou handicapée qui désire recevoir ce sacrement peut en faire la demande à monsieur le curé.

## 3 questions à ... Monique Cros Avec le soutien scolaire, redonner la confiance

**D**epuis 2007, Monique Cros fait partie de l'équipe de bénévoles qui assure du soutien scolaire au sein du Secours catholique à Montauban.

Un accompagnement pédagogique mais également humain.

**Quelles étaient vos motivations pour assurer un accompagnement scolaire ?**

Ma motivation principale était d'apporter une aide à des jeunes en m'appuyant sur l'expérience professionnelle qui est la mienne. Ayant été professeur de Lettres, je me sentais en capacité de leur apporter quelque chose. Mais au-delà de l'aspect « scolaire », j'espère aussi leur donner ou redonner confiance en eux par un soutien individualisé.

**Depuis quand êtes-vous engagée dans cette action et comment cela se passe-t-il ?**

J'assure l'accompagnement scolaire depuis septembre 2007 et j'en suis devenue responsable en 2009. Je prends les inscriptions et explique aux parents et aux enfants le sens de notre accompagnement et fais en sorte que l'intervention des intervenants soit en rapport avec le besoin des enfants. Car je tiens à préciser que c'est un travail d'équipe. En ce qui me concerne, chaque mercredi après-midi, j'assure des cours de français à des jeunes scolarisés dans le second cycle.

**Que vous apporte cet engagement ?**

Ce que j'en retire personnellement est le sentiment d'avoir une certaine « utilité », en essayant d'aider ces jeunes à mieux comprendre et surtout à prendre ou reprendre confiance en eux. L'objectif de toutes les personnes qui œuvrent avec moi est d'accompagner ces

enfants et adolescents et d'une certaine manière aussi les parents qui viennent vers nous.

*Propos recueillis par S. Bégasse*



## SOUFFRANCE



Quelle soit mentale ou physique, il semble bien, hélas, que la souffrance soit le lot de notre quotidien. Tôt ou tard, chacun de nous en est frappé et nul ne peut y échapper.

Il est constant, lorsque le malheur nous touche et que la douleur nous arrache des larmes, des gémissements ou des cris, de se plaindre en disant : « Mais que fait le bon Dieu ? Comment peut-il permettre cela ? Qu'ai-je donc fait pour mériter pareil sort ? Pourquoi moi et pas mon ennemi ? »

Que chacun se rassure, Dieu ne nous a pas abandonné, il est toujours là, invisible, omniprésent et il veille sur nous en silence. Il le sait bien, Lui qui a créé toutes choses, qu'elle est un mal nécessaire. En effet, selon Jérôme Levia, la souffrance « doit être acceptée pour l'amour de Dieu et le salut des hommes, en union avec l'unique Passion rédemptrice, l'acmé de la révélation d'amour de Dieu, mais qu'en outre une certaine souffrance, ou arrachement à soi, est nécessaire pour

atteindre la désappropriation de soi qui en est la condition. La souffrance conforme à Celui qu'on aime, permet à l'âme d'exprimer, développer, prouver son amour. Le mystère de la souffrance du Christ, donc de la sanctification de la nôtre, est un mystère d'amour, Ses souffrances, culminant dans le versement de Son sang, sont l'expression de l'absolu de l'amour qui va jusqu'au bout de lui-même. » La preuve, c'est que dans la souffrance, c'est vers Lui que nous nous tournons toujours pour implorer sa pitié et chez certains, pour l'injurier, les ingrats. D'autres encore l'ont bien compris qui ont écrit : « La souffrance ! Quelle divine méconnue ! Nous lui devons tout ce qu'il y a de bon en nous, tout ce qui donne du prix à la vie ; nous lui devons la pitié, nous lui devons le courage, nous lui devons toutes les vertus » (France) ou encore : « Soyez béni, mon Dieu, qui donnez la souffrance comme un divin remède à nos impuretés » (Baudel).

« Le refus de la souffrance est bien souvent cause et résultat de notre égoïsme, de notre lâcheté ou goût du confort, de notre isolement, notre tendance à opposer notre moi à celui de notre frère. Et la crainte de celle-ci nous pousse à la lâcheté, au repli sur nous-même. En effet qui ne veut pas souffrir ne peut aimer » (Jérôme Levia). Mais alors, si la souffrance c'est de l'amour, la réciproque doit donc être toute aussi vraie : l'amour, c'est de la souffrance.

Pour illustrer mon propos, je ne résiste pas au plaisir de vous offrir ce magnifique poème en occitan d'un félibre caussadais. Pour tous ceux à qui nos patoiseries locales échappent, j'ai tenté une traduction que j'espère la plus fidèle possible et s'il reste quelque imperfection, les autres me pardonneront, j'en suis sûr.

Claude GAYET

### L'ABUCLE DEL PRADEL

Un paouré malhurous abio perdut la bisto,  
Del mati juscol-sé plourabo sur soun sort.  
El se disio : « Moun Diou qu'uno bido ta tristo !  
Baldrio may pel ségur que yo fouguessi mort.  
Boulègui pas un pè sans trouba calqu'entrabo,  
Lou soulèl à mous els és toujoun rescoundut,  
Souy toujoun énfouçat dins uno triplò cabo  
En perden la clartat Ai las ! bey tout perdut ».  
Disoun qué lou printéns a parat las campagnos  
Dé bérduro, dé flous, dé broutous éspandits  
Qué bacos é moutous payssou sus las mountagnos  
Qué lous cams sou catats dé pinsélous d'espits ;  
Yo soul souy èstroupat d'uno niboul èscuro  
Din dé brumo dé ploun, dins uno nèsch san fi.  
Per toujoun souy pribat dé bésé la naturo  
Nou podi sur moun sort qué ploura, qué gémi.  
Moun Diou, pérdounas mé sé ma bouco rénègo.  
Bè digut mérita sé m'abès abuglat  
Bous quan cruxificat courounat dé roumègo.  
Pérdounas mé moun Diou sé yo mé souy fatchat.

### L'AVEUGLE DE LA PETITE PRAIRIE

Un pauvre malheureux avait perdu la vue,  
Du matin jusqu'au soir, il pleurait sur son sort.  
Il se disait : « Mon Dieu quelle si triste vie !  
Il vaudrait mieux pour sur que je sois mort.  
Je ne puis bouger un pied sans trouver quelque obstacle,  
Le soleil à mes yeux reste toujours caché,  
Je suis toujours enfoncé dans une triple cave  
En perdant la lumière, las ! J'ai tout perdu ».  
Ils disent que le printemps a paré les campagnes  
De verdure, de fleurs, de boutons épanouis  
Que vaches et moutons paissent sur les montagnes,  
Que les champs sont couverts d'épis de lavande ;  
Moi seul suis entouré d'une nuée obscure  
Dans une brume de plomb, dans une nuit sans fin.  
Pour toujours je suis privé de voir la nature  
Je ne puis sur mon sort que pleurer, que gémir.  
Mon Dieu, pardonnez-moi si ma bouche jure.  
J'ai dû le mériter si vous m'avez aveuglé  
Vous qu'ils ont crucifié couronné de ronces.  
Pardonnez-moi mon Dieu si je me suis fâché.

## KT Lafrançaise

**D**imanche 16 Juin 2019, en l'Église de Lunel joliment fleurie par Mr WULMAN (que nous remercions très sincèrement), ZOE, CAMILLE, RUBEN et SACHA ont reçu le 2<sup>e</sup> sacrement de l'Initiation Chrétienne, le sacrement de l'Eucharistie.

Durant 2 années, nous, catéchistes, les avons préparés à cette rencontre.

Merci à vous parents, qui leur avez permis de découvrir la foi en les inscrivant au catéchisme. Merci également à Mr. ENJALBERT d'avoir accepté d'animer musicalement cette célébration.

Rendons grâce à Dieu pour la joie qu'il donne à notre communauté de partager des temps forts comme les communions ou les baptêmes. Prions l'Esprit Saint, qu'il accompagne et nourrisse tous les nouveaux communicants de notre secteur du désir de recevoir l'Eucharistie le plus souvent.

*Claudine FONTAYNE*



## INSCRIPTIONS POUR LE CATÉCHISME

*On peut encore inscrire les enfants pour le catéchisme ou l'aumônerie.*

### Pour les CE 1 et les CE 2

Catéchistes :

Andrée BELLOC 05 63 65 92 83  
Monique GAYET - 05 81 98 55 24 / 06 10 24 85 67

### Pour les CM 1

Catéchistes :

Sandrine DONASCIMENTO 06 59 84 38 02  
(préparation au sacrement de la première communion)  
Claudine FONTAYNE 05 63 65 46 71

### Pour les CM 2, catéchistes :

Thérèse DELOS 05 63 26 57 04  
Fabienne BRANCHE 06 67 65 32 68

### Pour l'aumônerie, catéchistes :

Geneviève BASTITA 05 63 65 87 49  
Jeanine BOUSQUET 05 63 65 89 88  
(Préparation à la profession de foi et au Sacrement de la confirmation)

### Pour Molières - Vazerac, catéchiste :

Marie-Laure DE LASSAT : 06 70 12 03 93

## Rentrée du KT à Molières - Vazerac

**L'**été se termine, les écoliers ont repris le chemin de l'école, il est temps pour les enfants, après les inscriptions aux diverses activités péri-scolaires de penser à retrouver les copains du KT !

Cette année, les inscriptions ont eu lieu le samedi 21 septembre de 10 h 30 à 12 h à la salle paroissiale à Molières (derrière l'église). Les personnes n'étant pas disponibles ce jour là trouveront les renseignements nécessaires à l'église de Molières.

Comme l'an passé, les parents seront consultés sur l'horaire qui convient le mieux pour la séance du KT. Nous nous retrouverons deux fois pas mois.

À la veille de chaque vacances, nous tenterons d'organiser un moment de convivialité avec les parents. La messe du KT aura lieu tous les premiers dimanches du mois.

La messe de rentrée a eu lieu le dimanche 6 octobre à 11 h 15 en l'église de Molières.

En vous espérant très nombreux à nous rejoindre, je vous souhaite à tous une excellente rentrée !

*Marie - Laure de Lassat*

## Et si on faisait un coin prière à la maison...

**D**ans nos maisons ou nos appartements, nous avons tous des endroits où l'on aime se retrouver seul ou en famille. Coins repas, coin jeu, coin télé, coin détente... Chez certains, on trouve également le coin prière.

Autrefois, toutes les maisons ou presque avaient dès l'entrée, une croix souvent ornée des rameaux bénis. Aujourd'hui, les signes religieux disparaissent des espaces publics mais aussi des maisons. Pour autant la quête de sens, un certain attrait pour le spirituel, sont toujours là, ancrés dans les cœurs. Simplement les mots de la foi sont ignorés car de moins en moins transmis.

Regarder une icône, réciter une prière chrétienne, allumer une bougie, pour beaucoup, sont des gestes vides de sens. Alors, bien sûr, dédier un coin de la maison à la prière semble bien étrange. Et pourtant... Avec la participation des enfants à l'éveil à la foi ou au catéchisme, des familles en redécouvrent le sens. Dans leur chambre, les

enfants vont ainsi reproduire ce qui existe dans la salle de caté en plaçant une croix, une image, le livre des évangiles offert à l'occasion de la première communion... Mais le coin prière, c'est aussi un lieu de rendez-vous.

Rendez-vous de la famille tout d'abord quand enfants, parents, frères et sœurs se retrouvent pour réciter un Notre Père, dire merci pour la joie et la chance d'être ensemble, partager leurs joies, leurs inquiétudes, leurs questions...

Rendez-vous avec Dieu enfin qui nous écoute dans le secret, avec Jésus qui nous dit dans l'évangile : « Quand tu pries, retire-toi dans ta chambre... » Dédier un coin à la prière, seul ou en famille, c'est tout simplement se familiariser avec la présence d'un Dieu qui nous aime et, pas à pas, entrer dans la confiance et le dialogue avec lui.

S.B

## LA CÉLÉBRATION DES FUNÉRAILLES À L'ÉGLISE

**L'**église est le lieu de rencontre habituel de la communauté chrétienne. La célébration des funérailles dans une église constitue le moment fort d'un parcours des funérailles, incontournable pour des chrétiens baptisés.

En cas de crémation, si l'arrêt dans l'église paroissiale du défunt ou de sa famille n'est pas possible pour des raisons pratiques, l'église Sainte Thérèse proche du crématorium de Montauban, peut accueillir la célébration.

Comme toute célébration chrétienne, celle des funérailles doit favoriser la participation pleine, consciente, et active de l'assemblée et en premier lieu celle de la famille et des proches du défunt. Pour cela, ils sont associés à la préparation de cette célébration, en particulier pour le choix des lectures de la Parole de Dieu, des musiques et des chants qui doivent correspondre à l'esprit de la liturgie et favoriser le recueillement nécessaire et la prière.

Souvent, la famille, pour évoquer la vie du défunt, souhaite proposer des textes, des musiques ou des chants profanes. Ils ne peuvent être acceptés que s'ils ne perturbent pas le recueillement nécessaire à la célébration. Cela pourra se faire par exemple, avec l'accord de l'équipe de funérailles et s'ils ne sont pas en opposition avec la foi chrétienne, au moment de l'accueil dans l'église de la dépouille du défunt, avant de rentrer pleinement dans la célébration de son passage vers le Père.

*Les équipes funérailles du secteur pastoral de Lafrançaise-Molières  
D'après les « ORIENTATIONS DIOCÉSAINES POUR  
LA PASTORALE DES FUNÉRAILLES »*



## Sont devenus enfants de Dieu par le sacrement du BAPTÊME :



- 01/06 : Morgane SÉMÉNADISSE à Camareil
- 01/06 : Zoé DUPONT à Piquecos
- 01/06 : Blue FABRE à St Maurice
- 08/06 : Kylan DELFAU à St Maurice
- 22/06 : Adam MAINTENAT à St Maurice
- 29/06 : Elise FAGULHA à St Pierre Campredon
- 30/06 : Antonin VIGNALS à Labarthe
- 13/07 : Léa FERNANDES à Piquecos
- 21/07 : Léandro FERRER à Molières
- 27/07 : Aélyls et Maëlle MUSSARD à Lunel
- 27/07 : Kelyann VISSE à Molières
- 17/08 : Mathan et Maël BELLOC à Piquecos
- 18/08 : Maxime et Tyméo ÉDY à Molières
- 07/09 : Méline CHANCEL à Gibiniargues
- 22/09 : Jade LAMARRE à St Jean de Perges

## Ont été admis à la 1<sup>re</sup> Communion le dimanche 16 juin dans l'église de Lunel :

Camille BLOND, Zoé MOURGUES,  
Riben SABATIÉ-CHARLOT  
et Sacha WATREMEZ-DUPUY

## Se sont unis devant Dieu par le sacrement du MARIAGE :

- 15/06 : Jean-Rémy FRANCOIS  
et Marine FORGET à Molières
- 27/07 : Alexandre VISSE  
et Noémie VOLPATI à Molières
- 17/08 : Yann MEYER  
et Morgane SCARAMUZZINO à Molières
- 31/08 : Josian LAFON  
et Léa CILIBERTI à Léríbosc



## Ont rejoint la Maison du Père, accompagnés par la prière des chrétiens :



- 01/06 : Jeanne Cécile GRIMAL,  
née GAMEL (94 ans) à Molières
- 19/06 : Charles MOUNIÉ (86 ans) à Belpech
- 09/07 : Yvette LANNES,  
née CAYLA (92 ans) à St Maurice
- 12/07 : Odile DELMAS,  
née LANDOU (96 ans) à St Amans
- 19/07 : Gilbert SABATIÉ (68 ans) à Molières
- 23/07 : Claude ANDURAND (72 ans)  
à St Christophe
- 26/07 : Michèle LOUIS,  
née LARROQUE (72 ans) à St Maurice
- 27/07 : Denise ROMANZIN,  
née OLIVE (99 ans) à Vazerac
- 07/08 : Max BAROT (63 ans) à Lunel
- 07/08 : Irène ROUSSEL,  
née PARRIEL (91 ans) à Ste Arthémie
- 27/08 : Firmin NOUGAYREDE (89 ans) à St Marc
- 07/09 : Yolande GAMEL, née PUY (90 ans) à  
Léríbosc

## RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

Pour joindre l'abbé **ALBERT**, curé, ou  
les permanences de la Maison Paroissiale  
(du mardi au vendredi inclus de 10 h à 12 h),  
un seul n° de tél. **05 63 65 81 47**.

Le portable : **06 88 94 18 58**.

(même si vous trouvez écrit ici ou là un n°  
de téléphone commençant par **09**, merci  
de ne pas l'utiliser. Il ne fonctionne pas).

Il y a une messagerie pour ces deux nu-  
méros. N'hésitez pas à les utiliser.

Vous pouvez aussi le contacter par mail :  
**paroisse-lafrancaise@orange.fr**

Pour joindre l'abbé **André VEYRAC** au  
presbytère de Molières :

tél fixe **05 63 65 03 10**

et le portable : **06 87 79 28 06**

adresse mail : **andre.veyrac@gmail.com**

Remarque préliminaire : Nous passons à l'heure d'hiver, dans la nuit du samedi au dimanche 27 octobre.  
À partir de cette date, les Messes du soir, tant celles de semaine que les Messes anticipées  
seront célébrées à 17 h jusqu'au prochain changement d'horaire.

**BELPECH :**

- Messe le samedi 9 novembre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**CAMAREIL :**

- Messe le mercredi 6 novembre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**COUGOURNAC :**

- Messe le dimanche 27 octobre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 11 h

**ESPANEL :**

- Messe le dimanche 3 novembre à 11 h 15
- Prière au cimetière le même jour à 12 h 15

**GIBINIARGUES :**

- Messe le lundi 28 octobre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**LAFRANCAISE :**

- Prière au cimetière le vendredi 1<sup>er</sup> novembre à 11 h 15

**LÉRIBOSC :**

- Messe le dimanche 27 octobre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 11 h

**LUNEL :**

- Messe le vendredi 1<sup>er</sup> novembre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 11 h

**MOLIÈRES :**

- Messe le vendredi 1<sup>er</sup> novembre à 11 h 15
- Prière au cimetière le même jour à 12 h 30

**MONTCALVIGNAC :**

- Messe le vendredi 25 octobre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**NEVÈGES :**

- Messe le jeudi 31 octobre à 17 h
- Prière au cimetière le même jour à 16 h 45

**PIQUECOS :**

- Messe le vendredi 1<sup>er</sup> novembre à 10 h 30
- Prière au cimetière le même jour après la Messe

**ROUZET :**

- Messe le samedi 26 octobre à 17 h
- Prière au cimetière le même jour à 16 h 45

**SAINT AMANS :**

- Messe le mardi 5 novembre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**SAINT CHRISTOPHE :**

- Messe le lundi 4 novembre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**SAINT JEAN DE PERGES :**

- Messe le mercredi 23 octobre à 10 h
- Prière aux cimetières le même jour à 10 h 45

**SAINT MAURICE :**

- Messe le dimanche 3 novembre à 10 h
- Prière aux cimetières le même jour à 11 h

**SAINT MARC :**

- Messe le vendredi 8 novembre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**SAINT MARTIN :**

- Messe le samedi 11 novembre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**SAINT PIERRE CAMPREDON :**

- Messe le samedi 2 novembre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**SAINT PIERRE D'ANGAYRAC :**

- Messe le mardi 29 octobre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**SAINT ROMAIN :**

- Messe le mercredi 30 octobre à 10 h
- Prière au cimetière le même jour à 10 h 45

**SAINT SIMON :**

- Prière au cimetière le vendredi 1<sup>er</sup> novembre à 11 h 15

**SAINTE ARTHÉMIE :**

- Messe le samedi 2 novembre à 11 h 15
- Prière au cimetière le même jour à 12 h

**VAZERAC :**

- Messe le dimanche 27 octobre à 11 h 15
- Prière au cimetière le même jour à 12 h 30

**Confessions individuelles :**

*le jeudi 31 octobre de 10 h à 11 h - au presbytère de Lafrançaise  
et de 15 h à 16 h à l'église de Molières*

*La suite des horaires des Messes dominicales est à lire dans la rubrique :  
ALTERNANCE DES MESSES DOMINICALES.*

• **Dimanche 10 novembre :**

Messes à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Molières

• **Samedi 16 novembre :**

Messe à 17 h à Vazerac

• **Dimanche 17 novembre :**

Messes à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Molières

• **Dimanche 24 novembre :**

Messes à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Vazerac

• **Samedi 30 novembre :**

Messes à 17 h à Léríbosc

• **Dimanche 1<sup>er</sup> décembre :**

Messes à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Molières

• **Dimanche 8 décembre :**

Messes à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Molières

• **Samedi 14 décembre :**

Messes à 17 h à Vazerac

• **Dimanche 15 décembre :**

Messes à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Molières

La suite de ces horaires paraîtra dans le prochain numéro de Noël.

## LE POINT SUR LA COLLECTE DU DENIER DE L'ÉGLISE 2019

Au 11 septembre 2019, 161 familles y ont répondu, donnant la somme de : 18.353 Euros. Soyez en remerciés.

(Les familles qui ne l'auraient pas encore fait sont invitées à acquitter leur cotisation 2019 avant le 31 décembre. Je rappelle que le Denier de l'Église est un impôt qu'en conscience et suivant leurs ressources les catholiques doivent verser à l'Église diocésaine).

Votre curé : Louis ALBERT

## UN CIMETIÈRE DE CAMPAGNE

*Je pousse la grille, elle couine.*

Je n'y viens pas souvent.

Ce n'est pas la peur, ce n'est pas le vent  
Mais l'angoisse m'y surprend, certes fugace  
Du jour qui viendra où je devrai faire face.

Et chacun d'y aller avec sa fleur,  
Histoire pour certains de penser aux leurs,  
De gommer à grand renfort de couleurs  
Ces peines venant soi-disant du cœur.

C'est aussi le temps où l'Éternel suscite la question !  
Ainsi les athées n'y voient que du "feu",  
Les couci-couça essaient de parler avec l'au-delà,  
Certains croyants pensent à la réincarnation  
Et les fidèles de Jésus s'accrochent à la Croix.

D'ailleurs, à propos de croix,  
Celle-ci penche un peu trop.  
Et là, ce pot manque visiblement d'eau.

*Je m'approche lentement, mon cœur se serre.*

Où êtes-vous pépé et mémé, papa, tantine ?  
Nous aurions bien des choses à nous dire...  
C'est si peu de vous demander pardon,  
Mais il est trop tard et nous l'ignorions.

Et toi Sylvie, et toi Michel.  
Sur cette route, j'y suis encore.  
Mes yeux rivés sur ton pauvre corps.  
Je subis la scène comme chaque fois,  
Je la revis et je le revois...  
...Ton petit manteau rouge.

*Elle n'est pas loin, la douleur, elle revient.*

Le vent se lève, viennent les premiers frimas.  
En un dernier regard comme un au revoir,  
J'imprime tous les bouquets en ma mémoire.  
Car demain, c'est certain, il gèlera.

M.G.



***Vous trouverez dans ce numéro, un encart vous permettant de retenir dès maintenant les dates des intentions de Messes que vous désirez faire célébrer en 2020 ainsi que de régler votre abonnement à « POINTS DE VUE » Louis ALBERT***